

Baloncesto

REPORTAJE

Claudio Prieto

«Hay que exportar el Big Data de EE.UU.»

El técnico de La Salle TGN visita equipos NCAA, High School y NBA



Prieto (izquierda) junto con el técnico catalán Jordi Fernández. FOTO: CEDIDA

JAUME APARICIO LÓPEZ
TARRAGONA

Claudio Prieto, entrenador y director deportivo de la AB La Salle de Tarragona, visitó hace una semana Estados Unidos para conocer de primera mano la realidad de equipos tanto de NBA, NCAA (liga universitaria) y High School (institutos). Una experiencia que le permitió reencontrarse con Jordi Fernández, el entrenador español que ha hecho historia en la NBA al dirigir como técnico principal un partido de la competición americana.

Jordi Fernández debutó como entrenador principal en un partido de la NBA poco después de su visita.

Jordi (Fernández) es casi una inspiración para mí. Lleva muchos años con Mike Brown. Lo ha formado y el otro día, cuando expulsaron a Mike, se puso al frente de los Sacramento Kings. Hizo historia. Además ganó ante Toronto. Fue muy interesante la charla que mantuvimos cuando lo visité en Estados Unidos.

¿Usted ya había estado en Estados Unidos?

En 2015 fue invitado por el General Manager de los San Antonio Spurs. Estuve una semana viendo los entrenamientos del equipo. Otra experiencia única.

¿Esta vez ha visto más realidades, no solo la de la NBA?

Estuve en la Archbishop Mitty High School, la California State University y en la Santa Clara University de la NCAA.

¿Qué diferencias ha encontrado con Europa?

Muchas. Para empezar, funcionan por programas y becas. Cuentan con mucho talento porque en Estados Unidos hay más cantidad y calidad. Sin contar con los jugadores que llegan de fuera. Como ahora, por ejemplo, en el baloncesto femenino con las jugadoras catalanas. En el tema de recursos e inversiones no hay color. Son muy superiores. Pero otras cosas exportables.

¿Por ejemplo?

En el tratamiento de la Big Data, el análisis de estadísticas. Estamos muy atrasados en ese aspecto. Es algo que me gustaría trabajar para que hubiera formación. Invertir para poder tener una radiografía mejor de los equipos y los jugadores.

¿Pero en España se trabaja bien?

Por supuesto. España es TOP y demuestra que hay otros caminos para desarrollarse sin destinar tantos recursos. Aquí tenemos el talento en el entrenador y en la formación específica. Trabajamos fundamentos, técnica individual, estrategia, etc. No tenemos la capacidad física y atlética de los afroamericanos, pero sí la inteligencia en la toma de decisiones. Ellos trabajan con muchas posesiones y que haya eficiencia en las canastas.

¿Hábleme de los institutos, qué le chocó?

Que juegan con pocas rotaciones. Son 6-7 jugadores los que participan en los partidos. El resto se sientan en el banquillo esperando si hay alguna lesión para salir. Pero es cuando fichan, ya les dicen qué rol van a tener. En los entrenamientos, hay mucho partido. Con contacto. No se para si la falta es leve. Se dice que no se defiende en Estados Unidos, pero hacen muchas cosas tácticas.

¿A nivel de entrenadores también hay diferencias?

Son más. En High School, instituto aquí, te puedes encontrar con hasta cuatro entrenadores. El doble que aquí. Cada uno con una función muy específica. Se destinan tantos recursos para que todo esté controlado que puedes encontrarte a un exseleccionador de Canadá como Jay Triano, de asistente en Sacramento. Fue muy impactante poder hablar con él.

LEB Plata

El CB Salou cierra el año en el Serrallo

JAUME APARICIO LÓPEZ
SALOU

El conjunto de la Costa Daurada recibe hoy al CB L'Hospitalet a las 20.30 h en el pabellón tarragonense en la última jornada del año de LEB Plata

La LEB Plata regresa al Pavelló del Serrallo. La pista tarragonense, feudo del CB Tarragona, será el escenario del duelo catalán correspondiente a la 13ª jornada de la competición entre el CB Salou y el CB L'Hospitalet. Los salouenses se ven obligados, otra vez, a jugar a domicilio, aunque en esta ocasión cuente como equipo local, debido a que el Pabellón Centre de Salou está ocupado por el Parc de Nadal. No será un problema para un conjunto salouense, acostumbrado esta temporada a las idas y venidas. «Hemos tomado este tipo de situaciones como rutinarias», admitió el técnico del equipo, Jesús Muñiz. Además, varios jugadores del CB Salou se formaron o jugaron en el CBT por lo que se mueven como pez en el agua en la pista tarragonense.

El CB Salou afronta el encuentro con la confianza obtenida tras su victoria en Palma Mallorca. Un triunfo producto de la «perseverancia que tiene

ese equipo y que su ADN, nunca baja los brazos».

El calendario de LEB Plata no permite parar ni siquiera en Navidad. Los jugadores apenas han podido disfrutar de un día y medio de la familia, los que la tienen cerca, antes de encarar el choque frente al CB L'Hospitalet. Si el CB Salou ha conseguido romper la racha negativa, el cuadro del Baix Llobregat ha logrado enlazar dos triunfos ante Alginet (69-71) y Cartagena (77-67). «Esa inercia positiva -dice Jesús Muñiz- es el gran peligro que tienen». El técnico del conjunto de la Costa Daurada destaca del rival la aportación de Grant Lozoya (16.38 puntos por partido), pero advierte que «no podemos centrarnos solo en él, porque tiene un juego coral, con otros jugadores importantes en el rebote como Gerard Sevillano o Knowles o que suman puntos como San Epifanio o Nil».

Una de las claves de la victoria salouense en Palma fue el control del rebote. Un aspecto que Jesús Muñiz quiere convertir «en una rutina». El técnico espera que el equipo mantenga la línea en ataque «jugando más posesiones» y en defensa «seguir con el nivel que dimos en el partido anterior para imponernos y no dejar que hagan su juego». Un triunfo importante que pondría al CB Salou más cerca de la salvación.



Justinas Olechnavicius firmó una gran actuación en Palma para contribuir en el triunfo del equipo. FOTO: JONAY GONZÁLEZ